

cueilli avec la plus grande faveur, et valut à l'auteur son admission à l'Académie des Sciences de Stockholm, la décoration de l'ordre de Wasa, et le degré de Docteur en théologie, ce qui lui ouvrait la porte aux bénéfices bien qu'il ne fût pas ecclésiastique. Cet ouvrage fut traduit en Allemand, en Anglais et en Hollandais.

Kalm est mort en 1779. Linné lui dédia un genre de la famille des Ericacées, *Kalmia*, qui comprend deux espèces dans notre faune, une espèce du genre *Lobelia*, *Lobelia Kalmii* et une autre du genre *Hypericum*, *Hypericum Kalmianum*. Nous avons aussi un Nénuphar qui porte son nom, *Nuphar Kalmiana*, mais la dédicace en est due à Pursh qui appartient à notre siècle.

Dès avant Kalm, quelques médecins du Canada, tels que Sarrrazin et Gauthier avaient fait parvenir aux savants d'Europe des échantillons des productions naturelles du pays; et ces savants, par reconnaissance, firent porter les noms de ces observateurs à certaines espèces. Ainsi Tournefort créa le genre *Sarracenia*, en l'honneur du Dr. Sarrazin, et Linné celui de *Gaultheria*, en l'honneur du Dr. Gauthier, bien que l'orthographe en ait été altérée. Alors comme aujourd'hui, les observateurs de la nature étaient si peu nombreux, que les quelques particuliers qui s'y dévouaient méritaient d'être signalés par quelque marque d'honneur, et nous devons savoir gré aux Linné, aux Tournefort etc. de nous avoir conservé ces noms en leur dédiant ces plantes.

Kalm visita Niagara en 1750, et il est le premier qui nous ait donné une description de la cataracte telle qu'elle se trouve à peu près aujourd'hui. La plus ancienne description de cette merveille de la nature est celle du Père Jésuite Hennepin, en 1678. Mais alors la chute, ou plutôt les chutes, présentaient une toute autre apparence que celle d'aujourd'hui. Au lieu de 2 chutes il y en avait 3, c'est-à-dire qu'alors la *table-rock*, du côté Canadien, se prolongeait bien plus au large et bien plus loin en arrière de la chute, si bien que le courant d'eau prenant cette voie, venait se répandre dans le précipice en faisant un angle droit avec le *fer-à-cheval* actuel.

Dans le grand herbier de Linné, toutes les plantes cueillies en Amérique par Kalm, sont désignées par la lettre **k** qu'elles portent.—(A continuer).